KYRGYZ REPUBLIC

AGRICULTURAL PROJECTS IMPLEMENTATION UNIT

TERMS OF REFERENCE
Short‑term Legal Consultant for Reviewing and Developing Administrative Regulations for the Ministry of Water Resources, Agriculture and Processing Industry, with a Focus on Digitalization
Climate Resilient Agricultural Value Chain Development Project (CRAVCD)
1. Project background information  

The Ministry of Water Resources, Agriculture and Processing Industry of the Kyrgyz Republic established the Agricultural Project Implementation Unit (APIU) to coordinate, manage and implement agricultural projects and any other future projects that receive financial support from the Asian Development Bank (ADB) and other donors.

The financing agreement for the Climate Resilient Agricultural Value Chain Development Project (Loan Agreement (Regular Operations [Preferential]) and Grant Agreement (Special Operations)) between the Kyrgyz Republic and ADB was signed on December 13, 2023 in Bishkek. The Law of the Kyrgyz Republic “On Ratification of Agreements on Financing the CRAVCD between the Kyrgyz Republic and ADB, signed on December 13, 2023 in Bishkek dated June 27, 2024 No. 109 was issued.

State policy in agriculture is aimed at ensuring food security and stimulating the development of medium and large processing complexes, logistics centers for exporting products to foreign markets and comprehensive support for companies with the highest export potential, by providing access to long-term and cheap credit resources, and trade information. The strategic goal of reforms in the agricultural sector is to ensure food security, develop sustainable agriculture and create conditions for the development of clusters in the production and processing of agricultural products. These country development priorities are included in the National Development Program of the Kyrgyz Republic until 2026, approved by Decree of the President of the Kyrgyz Republic dated October 12, 2021 No. 435.

The CRAVCD, financed by the Asian Development Bank, focuses on poverty reduction by increasing rural productivity and creating income-generating activities.

The main result of the proposed project will be an increase in the supply of fresh and processed fruits and vegetables to domestic and international markets.

The CRAVCD will have two outcomes: (i) increased lending from participating financial institutions (banks) to support the development of horticultural value chains and (ii) strengthened horticultural value chains.

Executive agency is the Ministry of Water Resources, Agriculture and Processing Industry of the Kyrgyz Republic (MWRAPI KR).

Implementing agency is the Agricultural Projects Implementation Unit of the MWRAPI KR.

Open Joint Stock Company "Aiyl Bank" and Open Joint Stock Company "Eldik Bank" as participating financial institutions (PFI) will finance agribusinesses at the national level.

The goal of the project is to increase the supply of fresh and processed fruits and vegetables to domestic and international markets, increase the export potential of the Kyrgyz Republic, as well as create income-generating jobs in the horticulture sector.


The project consists of two main components:

Component 1: Financing by Participating Financial Institutions (PFIs) of Eligible Sub-Projects by providing sub-loans to Eligible Sub-borrowers in accordance with this Loan and Grant Agreement and the Project Agreements,
Component 2:(i) Strengthening horticulture value chains through contract farming agreements between farmers and processors and/or exporters, promoting climate-smart agronomic and processing practices to reduce losses, training women owners and/or managers in management business and entrepreneurship, as well as the implementation of measures to promote cross-border trade in Kyrgyz agricultural products; and (ii) support for project implementation by the APIU, including through improved project management, monitoring and reporting, and strengthening the capacity of PFIs to develop and implement horticulture finance policies, procedures and loan products, provide staff training in horticulture subsector lending, conduct activities to reach clients to increase their awareness of PFIs' products and services, and strengthen the capacity of PFIs to develop an appropriate Environmental and Social Management System ESMS. 
2. Goals and Objectives
To establish a sound legal basis for the digitalization of services and processes within the Ministry of Water Resources, Agriculture and Processing Industry (MWRAPI) by reviewing, updating, and developing administrative regulations that incorporate electronic document management and digital service delivery.

In line with the Action Plan of the National Development Program of the Kyrgyz Republic until 2026, approved by the Cabinet of Ministers, the Program for Enhancing Digital Literacy and Digital Skills for 2025–2026, and the Concept of Digital Transformation of the Kyrgyz Republic for 2024–2028 (approved by Presidential Decree No. 90 dated 5 April 2024), legal expertise and adaptation of administrative regulations are required.
Currently, the regulations:

· contain outdated, paper‑based procedures;

· do not reflect the use of electronic signatures and digital platforms;

· are not harmonized with the ‘Tunduk’ interagency electronic interaction system; 
· create legal risks when services are delivered online;

Without revision, the regulations cannot ensure the legality and sustainability of the Ministry’s digital solutions.
3. Scope of Work and Responsibilities

(i) Conduct a legal audit of existing administrative regulations.
(ii) Identify gaps and inconsistencies that hinder digitalization.
(iii) Develop draft updated regulations that incorporate:

a. electronic submission of applications;

b. use of electronic digital signatures (EDS);

c. interagency data exchange through “Tunduk”;

d. online issuance of certificates, statements, and licenses.
(iv) Prepare an explanatory note and recommendations for implementation.

4. Reporting and Approval Procedure

The short‑term consultant will report to the Project Coordinator, the Department for Digitalization and Public Service Delivery of MWRAPI, and the Director of the APIU, who will assess the consultant’s performance.

Upon completion of the assignment, the consultant shall submit:

· A legal opinion on the existing regulations, including identified issues and recommendations.

· Draft updated regulations in accordance with the legislation of the Kyrgyz Republic.

· A compliance checklist assessing alignment with digitalization requirements and principles of good governance.

5. Qualification Requirements

· Higher education in law.

· At least 3 years of experience in administrative law and regulatory drafting.

· Experience in drafting or reviewing normative legal acts and/or administrative regulations.

· Knowledge of legislation regulating public service delivery, including digitalization legislation.

· Proficiency in the state and official languages (knowledge of English is an advantage).

6. Scope and Timeframe

	Stage
	Task
	Duration

	1
	Legal audit and analysis of existing procedures
	2 month

	2
	Preparation of draft administrative regulations for each service
	2 months

	3
	Coordination, revision, and preparation of explanatory notes
	1 month

	4
	Preparation of methodological recommendations and final report
	1 month


Total duration of the assignment: 6 months.
КЫРГЫЗСКАЯ РЕСПУБЛИКА

ОТДЕЛ РЕАЛИЗАЦИИ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ ПРОЕКТОВ
ТЕХНИЧЕСКОЕ ЗАДАНИЕ  

Краткосрочный консультант по оказанию юридических услуг по анализу и разработке административных регламентов МВСХПП с учётом цифровизации
Проект «Развития устойчивых к изменению климата цепочек добавленной стоимости в сельском хозяйстве» (ПРУИК ЦДС)

1. Введение и краткая информация о проекте

Министерство водных ресурсов, сельского хозяйства и перерабатывающей промышленности Кыргызской Республики (МВСХПП) образовал Отдел реализации сельскохозяйственных проектов (ОРСП) для координирования, управления и реализации сельскохозяйственных проектов и любых других будущих проектов, которым оказывается финансовая поддержка со стороны Азиатского банка развития (АБР) и других доноров.



Одобренный Советом директоров Азиатского банка развития (АБР) 6 декабря 2023 года, Проект «Развитие устойчивых к изменению климата цепочек добавленной стоимости в сельском хозяйстве (проект) направлен на улучшение продовольственной безопасности в домашних хозяйствах и на национальном уровне с помощью устойчивых, адаптированных к изменению климата ЦДС в  садоводстве. Издан Закон КР «О Ратификации Соглашений о финансировании проекта «Развития устойчивых к изменению климата цепочек добавленной стоимости в сельском хозяйстве» между КР и АБР, подписанного 13 декабря 2023 года в  г. Бишкек» от 27 июня 2024 года № 109.


Государственная политика в сельском хозяйстве направлена на обеспечение продовольственной безопасности и стимулирование развития средних и крупных перерабатывающих комплексов, логистических центров для экспорта продукции на внешние рынки и комплексную поддержку компаний, имеющих самый высокий экспортный потенциал, путем обеспечения доступа к длинным и дешевым кредитным ресурсам, и торговой информации. Стратегической целью реформ в аграрном секторе является обеспечение продовольственной безопасности, развитие устойчивого земледелия и создание условий для развития кластеров в области производства и переработки сельскохозяйственной продукции. Данные приоритеты развития страны включены в Национальную программу развития Кыргызской Республики до 2026 года, утвержденную Указом Президента Кыргызской Республики от 12 октября 2021 года № 435.


ПРУИК ЦДС, финансируемый Азиатским банком развития, ориентирован на сокращение бедности за счет повышения производительности труда в сельской местности и создание видов деятельности, приносящих доход.


Основным результатом предлагаемого проекта станет увеличение поставок свежей и переработанной плодоовощной продукции на внутренний и международный рынки. 


ПРУИК ЦДС будет иметь два результата: (i) увеличение кредитования со стороны участвующих финансовых институтов (банки) для поддержки развития производственно-сбытовых цепочек плодоовощеводства и (ii) укрепление производственно-сбытовых цепочек плодоовощеводства.


Исполнительным агентством является – Министерство водных ресурсов, сельского хозяйства и перерабатывающей промышленности Кыргызской Республики (МВРСХПП). 


Реализующим агентством является – Реализующие агентства - Отдел реализации сельскохозяйственных проектов.


Открытое акционерное общество «Айыл Банк» и открытое акционерное общество «Элдик Банк» в качестве участвующих финансовых институтов (УФИ) будут финансировать агробизнес на национальном уровне.


   Целью проекта является увеличение поставок свежей и переработанной плодоовощной продукции на внутренний и международный рынки, увеличение экспортного потенциала Кыргызской Республики, а также создание рабочих мест, приносящих доход в секторе плодоовощеводства.

Проект состоит из двух основных Компонентов:

Компонент 1: финансирование со стороны Участвующих Финансовых Институтов (УФИ) правомочных суб-проектов путем предоставления суб-кредитов правомочным суб-заемщикам в соответствии с настоящим Кредитным и Грантовым соглашением и Проектными соглашениями,
Компонент 2: (i) укрепление производственно-сбытовых цепочек в плодоовощеводстве путем заключения контрактных соглашений о ведении сельского хозяйства между фермерами и переработчиками и/или экспортерами, продвижения климатически адаптивных агрономических методов и методов обработки продукции для сокращения потерь, обучения женщин-владельцев и/или менеджеров предприятий управлению бизнесом и предпринимательству, а также реализацию мер по содействию трансграничной торговле кыргызской сельскохозяйственной продукцией; 

и (ii) поддержка реализации проекта со стороны ОРСП, в том числе посредством улучшения управления проектом, мониторинга и отчетности, а также укрепления потенциала УФИ для разработки и реализации политики, процедур и кредитных продуктов финансирования плодоовощеводства, обеспечения обучения персонала кредитованию подсектора плодоовощеводства, проведения деятельности по охвату клиентов для повышения их осведомленности о продуктах и услугах УФИ, а также укрепления потенциала УФИ для разработки соответствующей Системы экологического и социального управления (СЭСУ).

2. Цели и задачи


Обеспечить юридическую базу для цифровизации услуг и процессов МВСХПП через анализ, корректировку и разработку новых административных регламентов с учётом электронного документооборота и цифровых сервисов 


В соответствии с Планом мероприятий Национальной программы развития Кыргызской Республики до 2026 года, утверждённого постановлением Кабинета Министров Кыргызской Республики, и, в частности, с Программой повышения цифровой грамотности и обучения цифровым навыкам на 2025–2026 годы, а также в соответствии с Концепцией цифровой трансформации Кыргызской Республики на 2024–2028 годы, утверждённой Указом Президента Кыргызской Республики «Об утверждении Концепции цифровой трансформации Кыргызской Республики на 2024–2028 годы» от 5 апреля 2024 года № 90 необходима юридическая экспертиза и адаптация административных регламентов. В настоящее время регламенты:

· содержат устаревшие процедуры «бумажного» характера;

· не учитывают использование электронных подписей и цифровых платформ;

· не гармонизированы с системой межведомственного электронного взаимодействия «Түндүк»;

· создают правовые риски при оказании услуг в онлайн-формате.

· Без обновления регламентов невозможно обеспечить законность и устойчивость цифровых решений Министерства.

3. Объем работ и обязанности 

(i) Провести юридический аудит действующих административных регламентов.

(ii) Определить пробелы и коллизии, мешающие цифровизации.

(iii) Разработать проекты обновлённых регламентов, учитывающих: 

a. электронную подачу заявок;

b. использование электронная цифровая подпись (ЭЦП);

c. межведомственный обмен данными через «Түндүк»;

d. онлайн-выдачу справок, сертификатов, лицензий.

(iv) Подготовить пояснительную записку и рекомендации по внедрению.

4. Отчетность и процедура одобрения

Краткосрочный консультант будет подотчетен Координатору проекта, отделу цифровизации и развития предоставления государственных услуг МВСХПП и Директору ОРСП, который будет оценивать исполнение обязанностей данного специалиста. 

По итогам работы консультант должен предоставить:

· Юридическое заключение по существующим регламентам (с перечнем проблем и предложений).

· Разработанные проекты обновлённых регламентов в соответствии с законодательством КР.

· Чек-лист соответствия регламентов цифровым требованиям и принципам good governance.

5. Квалификационные требования

· Высшее юридическое образование.

· Опыт работы в сфере административного права и нормотворчества не менее 3 лет.

· Опыт подготовки или экспертизы нормативных правовых актов и/или административных регламентов.

· Знание законодательства Кыргызской Республики, регулирующего предоставление государственных услуг, в том числе законодательства о цифровизации.

· Владение государственным и официальным языками (знание английского является преимуществом).

6. Обьем и сроки работ

	Этап
	Работа
	Срок

	1
	Юридический аудит и анализ действующих процедур
	2 месяца

	2
	Подготовка проектов административных регламентов по каждой услуге
	2 месяца

	3
	Согласование, корректировка, подготовка пояснительных записок
	1 месяц

	4
	Подготовка методических рекомендаций и итогового отчета
	1 месяц


Общий срок выполнения работ – 6 месяцев.
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